

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 110 (1965)
Heft: 1

Rubrik: Informations

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

nels que des raids de vitesse ou d'endurance et des coups de main. Il développe de nombreuses qualités, dont le goût du risque, l'esprit d'initiative et la volonté de surmonter toute défaillance dans des conditions très dures.

L'instruction technique et tactique est menée au sein d'une équipe élémentaire selon une progression qui doit accoutumer l'homme aux milieux hostiles (nuit, intempéries, terrain difficile, etc.). Elle met l'accent sur le franchissement d'obstacles variés: rochers, marais, plans d'eau, avec des moyens de fortune, le déplacement silencieux (diurne et nocturne), la dissimulation, le secourisme, la protection contre le danger nucléaire et chimique, l'emploi des mines et des explosifs, le combat rapproché contre les chars en particulier.

Actuellement, les programmes d'instruction des Ecoles d'officiers (Ecole Spéciale Militaire et Ecole Militaire Interarmes de Coëtquidan) et des sous-officiers (Ecole Nationale des sous-officiers d'active à Saint-Maixent et Ecole d'enseignement technique de l'Armée de terre à Issoire) comportent à des degrés divers des activités correspondant à ce nouveau genre de formation. En outre, au « Centre National d'entraînement Commando de Montlouis-Collioure », les cadres des différentes armes de l'Armée de terre perfectionnent cette instruction au cours de stages de huit semaines, exigeant au départ une excellente forme physique.

Dès l'incorporation des hommes du contingent un entraînement progressif vise à développer leurs forces morales et leur résistance physique. Cette formation est complétée par des séjours d'entraînement d'un mois qu'effectuent les unités élémentaires dans l'un des quatre centres spécialisés: Montlouis-Collioure, dans les Pyrénées, Modane, dans les Alpes, Quelern en Bretagne et Givet-Charlemont, dans les Ardennes.

Dans ces centres, l'accent est mis sur des activités difficiles à poursuivre en garnison. Cet effort soutenu produit en fin de compte un accroissement sensible du potentiel de combat des unités.

J. Pergent

Informations

Journée romande de marche

A la marche de la 1^{re} division succède la Journée romande de marche, laquelle sera organisée par la division mécanisée 1 et pour la première fois le 9 mai 1965 à Lausanne. Cette nouvelle appellation

ainsi que la date choisie peuvent surprendre. Il est donc bon de dire ce que sera la Journée romande de marche et pour quelles raisons elle aura lieu chaque année en mai.

La Journée romande de marche a pour but de faire parcourir en une seule étape et au choix des participants des distances fixées à 20, 30, ou 40 kilomètres. Il ne s'agit pas d'un concours, mais d'un entraînement collectif ouvert aux états-majors et unités de l'armée, au corps des gardes-frontière, aux corps de gendarmerie et de police, aux associations sportives et de jeunesse, aux écoles.

La journée romande de marche a déjà ses homologues en Suisse allemande. Selon la même formule, on peut s'entraîner en avril à Zurich (Zürcher Waffenlauf) sur 20 kilomètres, et en juin à Berne (Schweiz. Zwei-Tage-Marsch) sur deux fois quarante kilomètres. D'où la date choisie en mai pour une distance intermédiaire. A fin juillet ont lieu à Nimègue /Pays-Bas, des marches internationales de quatre jours, auxquelles prennent part 21 nations, parmi lesquelles la Suisse avec quelque huit cents participants.

Il manquait, au calendrier de ces manifestations, une épreuve organisée en Suisse romande, non point à la seule intention des Romands, mais pour permettre à ceux-ci de s'intéresser à un sport alliant l'effort à la camaraderie, et la camaraderie aux joies de la nature. Et quelle nature! En faisant cet appel, je pense aux merveilleux sites jalonnant les itinéraires fixés, qui tous conduisent à ce véritable balcon du Léman qu'est la Route des Monts.

Sur simple demande adressée au Commandement de la division mécanisée 1, Casernes, 1000 Lausanne, vous recevrez en temps utile, tous les renseignements nécessaires à votre préparation et à votre participation.

Le commandant de la division mécanisée 1
Colonel divisionnaire DÉNÉRÉAZ

AVIA - DCA romande

Depuis le 1^{er} janvier 1965, la société des officiers des troupes de DCA de Suisse romande (AVIA - DCA romande) a décidé que la Revue militaire suisse serait son organe officiel.

Chaque mois, donc, en même temps qu'il recevra la revue de langue française qui le tiendra au courant de l'actualité militaire en général, l'officier de DCA aura l'occasion d'apprendre, à la page qui lui est destinée particulièrement, les dernières nouvelles de son arme.